

Aumentan 0.25% los precios al consumidor en septiembre (El Financiero 10/10/11)

Aumentan 0.25% los precios al consumidor en septiembre (El Financiero 10/10/11) Eduardo Jardón Lunes, 10 de octubre de 2011 • La cifra más baja para mismo mes desde 1971. Los precios al consumidor en México subieron 0.25 por ciento en septiembre, la cifra más baja para este mes desde 1971. El resultado fue inferior a las expectativas de los analistas, que pronosticaron una alza de 0.29 por ciento, lo cual se explica por las disminuciones que presentaron los precios de algunas frutas y verduras, en los servicios profesionales y en las tarifas de telefonía celular, principalmente. Con este resultado, la inflación anual se ubicó en 3.14 por ciento, 0.29 puntos menos que en el mes previo. La inflación subyacente, que excluye los precios volátiles y los que controla el gobierno, se ubicó en 3.12 por ciento, su menor registro en poco más de cinco años y medio. Analistas del BBVA Research estiman que en todo el año el incremento del Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) será de 3.3 por ciento. Prevén que mantendrá su tendencia a la baja, pues consideran que a pesar de la reciente depreciación del peso, el desempeño de la actividad productiva continuará limitando los traspasos de costos a los consumidores. Los registros del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) señalan que entre enero y septiembre el nivel general de precios aumentó apenas 1.2 por ciento, el menor incremento en más de cuatro décadas para un periodo similar. Para analistas de Invex, la inflación moderada le da mayor margen al Banco de México para que disminuya su tasa de interés en caso de que se deteriore aún más el entorno económico. Sin embargo consideran que es poco probable que modifique su postura antes del cierre de este año, ya que los datos económicos de Estados Unidos no marcan una recesión, y en México los indicadores muestran que se mantiene la expansión económica, aunque moderada. Repunta al productor Desempeño contrario presentan los precios al productor, que en septiembre tuvieron un crecimiento anual de 5.69 por ciento, excluyendo el petróleo. Ésta fue su mayor alza en dos años y medio. Tal avance resultó de un crecimiento de 7.75 por ciento en los precios de bienes intermedios y de 4.54 por ciento en los precios de bienes finales. El reporte del INEGI detalla que las alzas con mayor impacto en los precios al productor se reportaron en los servicios de asesoría en administración y organización, de 5.49 por ciento; en el café, de 9.13; en los precios de automóviles, de 2.62, y en los de camiones, de 5.27.